

Nº 705 Madrid, 9 de septiembre de 2014

IGLESIA EN MADRID

TOMA DE POSESIÓN DEL ARZOBISPO ELECTO DE MADRID	PÁG. 2
DAR GRACIAS A DIOS: EN UNA HORA NUEVA DE LA ARCHIDIÓCESIS DE MADRID	PÁG. 2
CURSO PARA PROFESORES DE RELIGIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE OTOÑO	PÁG. 4
PASTORAL UNIVERSITARIA COMIENZA SUS ACTIVIDADES CON UN ENCUENTRO Y UN CONCIERTO	PÁG. 4
SAN LORENZO DE EL ESCORIAL CELEBRA LA FIESTA DE NUESTRA SEÑORA DE GRACIA	PÁG. 5
LA UNIVERSIDAD SAN DÁMASO ORGANIZA EN CÓRDOBA EL II COLOQUIO DE DERECHO CANÓNICO	PÁG. 5
EXPOSICIÓN DE CUADROS Y VÍRGENES MADRILEÑAS EN LA PARROQUIA DE LA CONCEPCIÓN, DE GOYA	PÁG. 6
DÍA DEL AFILIADO EN HERMANDADES DEL TRABAJO	PÁG. 6
DEFUNCIÓN	PÁG. 6
RECTIFICACIÓN	PÁG. 6

IGLESIA EN ESPAÑA Y EN EL MUNDO

LA ORQUESTA SINFÓNICA Y CORO JMJ ACTUARÁ EN EL AUDITORIO NACIONAL DE MÚSICA DE MADRID	PÁG. 7
XXIX JORNADAS NACIONALES DE PASTORAL CON LOS GITANOS	PÁG. 7
ÁNGELUS: EL ITINERARIO DE LA CORRECCIÓN FRATERNA	PÁG. 7
ENCUENTRO INTERNACIONAL POR LA PAZ: NO PODEMOS SER INDIFERENTES ANTE LA GUERRA	PÁG. 7

AGENDA

INAUGURACIÓN DEL CURSO 2014-1015 EN LA UNIVERSIDAD SAN DÁMASO	PÁG. 8
--	---------------

TOMA DE POSESIÓN DEL ARZOBISPO ELECTO DE MADRID

Madrid. Infomadrid, 09-09-2014 (705-1).- El sábado **25 de octubre** de 2014 es el día señalado para la toma de posesión del Arzobispo electo de Madrid, Mons. Carlos Osoro Sierra. Lo hará en el transcurso de una solemne ceremonia que se celebrará en la Catedral de Santa María la Real de la Almudena a partir de las **12,00 horas**.

Previamente, el Cardenal Antonio María Rouco Varela, Arzobispo Administrador Apostólico de Madrid, presidirá diversos actos en los que se irá despidiendo de sus diocesanos. Así, habrá una despedida general con una Misa en la Catedral de Santa María la Real de la Almudena. Visitará también las ocho Vicarías territoriales, donde se reunirá con los sacerdotes, religiosos, religiosas y feligreses que lo deseen. Además, están previstos encuentros con miembros de diversos Consejos y organismos diocesanos. Las fechas de estos actos se darán a conocer próximamente.

DAR GRACIAS A DIOS: EN UNA HORA NUEVA DE LA ARCHIDIÓCESIS DE MADRID

Madrid. Infomadrid, 09-09-2014 (705-2).- Publicamos íntegro el texto de la alocución del Cardenal Antonio María Rouco Varela, Arzobispo Administrador Apostólico de Madrid, en el informativo diocesano de este domingo:

Mis queridos hermanos y amigos:

Dar gracias a Dios es deber primero y fundamental del hombre en toda ocasión y en todo tiempo. En realidad la vida humana se logra cuando puede ser interpretada y realizada como una acción de gracias a Aquél de quien procede todo bien: bien natural y bien sobrenatural. Todo lo que existe sería nada sin el Dios Creador; el hombre sin Él, Creador y Redentor, se vería remitido a la perdición. En saber dar gracias a Dios Padre, que nos ha salvado por Jesucristo su Hijo –¡Hijo de Dios e Hijo de María!– en el amor infinito del Espíritu Santo, consiste la regla de oro para que nuestra vida en la peregrinación de este mundo sea cada vez más plena y más felizmente lograda: ¡verdadera senda de santidad! San Ignacio de Loyola la ha interpretado genialmente cuando en la última meditación de sus Ejercicios *‘para contemplar amor’* invita a orar así a los que los practican: *‘Tomad Señor y recibid toda mi libertad, mi memoria, mi entendimiento y toda mi voluntad, todo mi haber y poseer. Vos me lo distéis, a Vos, Señor, lo torno. Todo es vuestro. Disponed de ello a toda vuestra voluntad. Dadme vuestro amor y gracia que ésta me basta’*.

El pasado 28 de julio se cumplían veinte años de mi nombramiento como Arzobispo de Madrid. El 22 de octubre siguiente iniciaba mi ministerio episcopal en la Iglesia Diocesana de Madrid, para servirla con alma, vida y corazón como su Pastor en el nombre del Señor Jesucristo, el Pastor de nuestras almas. Venía de la Archidiócesis de Santiago de Compostela, de la Iglesia del Apóstol primer evangelizador de España. Hacía pocos años que había sido el lugar elegido por el Papa San Juan Pablo II para reunir a los jóvenes del mundo en lo que sería la IV Jornada Mundial de la Juventud. *‘Una numerosa riada juvenil nacida en las fuentes de todos los países de la tierra’*, centenares de miles de jóvenes, le acompañaron jubilosos como peregrinos, ansiosos de encontrar a Jesucristo, Camino, Verdad y Vida, su verdadero Amigo y Señor. Eran los días 19 y 20 de agosto de 1989. El mundo se encontraba a pocas semanas de un suceso de repercusión universal: la caída del muro de Berlín que se produciría el 9 de noviembre siguiente. Desde esa semana de aquel agosto, en que comenzaba la historia gozosa de las Jornadas Mundiales de la Juventud, la riada juvenil de San Juan Pablo II se convertiría en el Año Santo de 1993 y en los siguientes, hasta hoy, en una incontable e incesante caravana de peregrinos jacobeos. El Papa había hablado a los jóvenes en el Monte del Gozo compostelano con firmeza y claridad, muy propias suyas, de que se hicieran protagonistas de una nueva evangelización de que tan necesitados estaban sus compañeros y amigos, más aún, que tanto necesitaba muy singularmente la vieja Europa. No deberíamos tener miedo a ser santos. Compartiendo profundamente el diagnóstico y la llamada de San Juan Pablo II, vibrantemente proclamada y fervorosamente escuchada y recibida en medio de aquella inédita asamblea litúrgica, de una Iglesia eminentemente *‘joven’*, iniciamos nuestro servicio episcopal a nuestra muy querida Iglesia Diocesana de Madrid. Evangelizar fielmente, ser testigos y trasmisores del Evangelio sin recortes ni reserva alguna, presupone –¡presupone siempre, por la naturaleza misma de las cosas!– vivir en la Comunión de la Iglesia: ¡vivir la Comunión de la Iglesia! Fuera de ella –de su verdad, de su esperanza y de su caridad–

no es posible ni ser evangelizado, ni evangelizar. Tarea y misión esencial del Obispo, Sucesor de los Apóstoles, es ser instrumento infatigable de la Comunión eclesial en su Iglesia Particular: comunión con el Sucesor de Pedro, Pastor de la Iglesia universal, y comunión *'ad intra'*, comunión al interior de la propia Iglesia Diocesana.

En los veinte años de ministerio, que están a punto de cumplirse, he podido experimentar y comprobar a través de una bellísima historia eclesial cómo la comunidad diocesana –sus Obispos Auxiliares, sus sacerdotes, sus seminaristas, sus consagrados y laicos, las familias y sus niños, sus jóvenes...– respondía con una siempre mayor y más intensa convicción y vivencia a ese reto de *'evangelizar en la Comunión de la Iglesia'* al que les invitaba su Obispo diocesano. Un reto de trascendental importancia para el bien de todo Madrid: de la sociedad madrileña y de todos los madrileños. ¿Cómo, si no, se puede tocar su corazón con la gracia del amor de Dios, sin el que el hombre no acierta, ni acertará nunca, en la salida de todas sus crisis, las más íntimas y personales y las más públicas y sociales? El Madrid de hoy sigue apremiándonos a vivir la realidad y misterio de la Iglesia Diocesana en la forma tan luminosa como nos la enseñó el Concilio Vaticano II, va a hacer cincuenta años, mostrando con nuestras palabras y obras que la Iglesia es el instrumento y como el sacramento de *'la unión de los hombres con Dios'* y de *'los hombres entre sí'*, en Cristo (Vat II, LG 1). Así es como se evangelizan los pobres: los pobres de alma –¡todos lo somos en alguna medida!– y los pobres del cuerpo, que hoy son tantos. Mi gratitud para toda la comunidad diocesana es sencillamente inmensa: ¡me sale de lo más hondo del alma! Gratitud que va envuelta en la acción de Gracias al Señor, cuyo amor dura por siempre. Sería imposible recordar todos los nombres y todas las fechas, en las que esa gratitud estuvo y está especialmente empeñada. Su número no tiene fin. Estoy seguro de que todos comprenderán que me fije en las comunidades menos llamativas y, sin embargo, más preciosas para que la Iglesia viva y crezca en la gracia del amor del Corazón de Cristo y en santidad: las comunidades de vida contemplativa de toda la Archidiócesis de Madrid, a las que están unidas otras muchas en otros lugares de España. Son las primeras y más decisivas *'evangelizadoras'*; ¡Que Dios os lo pague! ¡Que Dios se lo pague!

La Sucesión Apostólica no se interrumpe nunca. Tampoco ahora en Madrid, cuando su Arzobispo siguiendo lo que indica el cn. 401, párrafo primero, del Código de Derecho Canónico ha respondido al ruego que en él se expresa de presentar al Santo Padre la renuncia a *'su oficio'* de Pastor de la Iglesia Diocesana de Madrid al cumplir los 75 años de edad. Respondió al día siguiente de su cumpleaños, el 20 de agosto de 2011, cuando culminaba la inolvidable Jornada Mundial de la Juventud de Madrid, convocada y presidida por Su Santidad Benedicto XVI. Según él, *'una verdadera cascada de luz'*, *'nueva evangelización en acto'*. Tres años han pasado ya y nuestro Santo Padre Francisco acaba de aceptarla, enviando un nuevo Arzobispo para nuestra muy querida Archidiócesis de Madrid: al actual Arzobispo de Valencia, D. Carlos Osoro Sierra. Un seminarista y un sacerdote después, que hubo de responder a la llamada del Señor en tiempos difíciles con *'un sí'* comprometido, valiente y generoso. En su Diócesis natal de Santander estuvo al lado de su Obispo en la recuperación de su Seminario y como Vicario General en una coyuntura eclesial, igualmente difícil, que le exigió entrega humana, espiritual y apostólica, completa. Luego, como Obispo de Orense, Arzobispo de Oviedo y de Valencia, ha ido enriqueciendo y madurando su alma sacerdotal con frutos pastorales a la vista de todos.

Acogedle, como he sido yo acogido por la Comunidad Diocesana de Madrid, es lo que deseo y pido fervientemente al Señor y, muy especialmente, a nuestra Señora y Madre, la Virgen de *'La Almudena'*. Sin la devoción de sus hijos madrileños la historia cristiana de Madrid es inexplicable, incluso, incomprensible en estos últimos veinte años en los que he venido siendo su Obispo diocesano, sirviéndola con todo el corazón y con todas mis fuerzas, en nombre del Buen Pastor.

No quisiera terminar estas letras sin hacerme eco agradecido del Papa Pablo VI, que me nombraba Obispo Auxiliar de Santiago de Compostela va a hacer treinta y ocho años y, de un modo intensamente emocionado, de San Juan Pablo II, que me nombró Arzobispo de Santiago de Compostela el 18 de mayo de 1984, Arzobispo de Madrid el 28 de julio de 1994 y, más tarde, el 22 de febrero de 1998, Cardenal de la Santa Iglesia Romana, y ¿cómo no acordarme de Benedicto XVI que estuvo a nuestro lado en momentos y para asuntos muy trascendentales para el presente y el futuro de la Archidiócesis de Madrid? Y, por supuesto, ¿cómo no agradecer a nuestro Santo Padre Francisco, cuanto en su año y medio de pontificado me sostuvo y alentó en situaciones difíciles y dolorosas? Vivir *'la comunión de la Iglesia'* en toda su verdad implica *'la comunión'* con *'Pedro'*.

Encomendándonos y encomendándome a Nuestra Señora, la Real de 'La Almudena', con toda la piedad y el amor filiar que le debemos, os bendigo de corazón.

¡Demos gracias a Dios, 'porque es bueno, porque es eterna su misericordia!'.

CURSO PARA PROFESORES DE RELIGIÓN DE LA UNIVERSIDAD DE OTOÑO

Madrid. Infomadrid, 09-09-2014 (705-3).- Los días **22, 23 y 24, 29 y 30 de septiembre** se desarrollará el tradicional Curso para Profesores de Religión que todos los años por estas fechas organiza la Delegación de Enseñanza en colaboración con el Colegio Profesional de la Educación, Universidad de Otoño.

Con el tema '*El área de Religión en el sistema educativo LOMCE*', arrancará el lunes **22** a las **16,00 horas** con la acogida y presentación. A continuación, Carlos Esteban Garcés, de la Delegación Episcopal de Enseñanza, presentará '*Las novedades curriculares del sistema educativo de la LOMCE*'.

Al día siguiente, martes **23**, María Eugenia Gómez Sierra, de la Facultad de Teología San Dámaso, disertará sobre '*El nuevo currículo de Religión Católica en la LOMCE. Buscando una nueva perspectiva*', a partir de las **16,00 horas**, y sobre '*Las claves teológicas en el nuevo currículo de Religión Católica en la LOMCE*' a las **18,00 horas**.

Las actividades del miércoles **24** contarán con la aportación de Darío Pérez Bodeguero, de Inspección Educativa de Madrid, quien a las **16,00 horas** expondrá '*La programación didáctica y su evaluación como herramientas de planificación del currículo*'. Por su parte, Carlos Domínguez Alcarazo, de Inspección Educativa de la Comunidad de Madrid, abordará las '*Orientaciones prácticas para la elaboración de la programación didáctica y su evaluación en el marco de la LOMCE*'.

El curso se reanudará al lunes siguiente, **29 de septiembre**. A las **16,00 horas**, Juan Luis Gómez Gutiérrez, de la Facultad de Educación La Salle Universidad, ofrecerá '*Propuestas didácticas para la mejora de los procesos de enseñanza-aprendizaje*'. Y a las **18,00 horas**, '*Propuestas metodológicas para la mejora de los procesos de enseñanza-aprendizaje*'.

Todas estas sesiones se desarrollarán en la sede del Colegio de Doctores y Licenciados (c/Fuencarral 101, 3º).

El Acto general de la Universidad de Otoño 2014 tendrá lugar el martes **30 de septiembre**, a partir de las **18,30 horas**, en la Facultad de Geografía e Historia de la UCM. En ella, Victoria Camps Cervera, de la Universidad de Barcelona, hablará de '*El valor ético de los docentes*'. A continuación, el Delegado Episcopal de Enseñanza, Avelino Revilla, clausurará el Curso.

Información: Delegación Episcopal de Enseñanza (c/ Bailén, 8).

Email: carlosesteban@archimadrid.es

Inscripciones: Colegio de Doctores y Licenciados (c/Fuencarral, 101-3º).

PASTORAL UNIVERSITARIA COMIENZA SUS ACTIVIDADES CON UN ENCUENTRO Y UN CONCIERTO

Madrid. Infomadrid, 09-09-2014 (705-4).- La Delegación de Pastoral Universitaria arranca el curso pastoral con un encuentro que se celebrará este sábado, **13 de septiembre**. Dará comienzo a las **18,30 horas** en el Colegio Mayor Mendel (c/ del Rector Royo-Villanova, 6) con un encuentro de universitarios católicos y de las distintas realidades de la Iglesia con Mons. César Franco, Obispo Auxiliar de Madrid.

Y después de una cena en la que cada uno llevará algo para compartir, los jóvenes que lo deseen podrán disfrutar de un **Concierto-Testimonio** del Grupo de música **Song by 4**. Organizado en colaboración con la Delegación de Juventud, dará comienzo a las **22,30 horas** en el Colegio Mayor Universitario Santo Tomás de Aquino (Aquinas), ubicado en la c/ Leonardo Prieto Castro, 6. El dinero recaudado con la entrada-donativo se destinará a proyectos de Cáritas universitaria.

SAN LORENZO DE EL ESCORIAL CELEBRA LA FIESTA DE NUESTRA SEÑORA DE GRACIA

Madrid. Infomadrid, 09-09-2014 (705-5).- La localidad de San Lorenzo de El Escorial celebra la fiesta de su patrona Nuestra Señora de Gracia el segundo domingo de septiembre. Con este motivo, y como preparación a la misma, durante esta semana se celebra un quinario, una exposición romera, un festival de folklore, una masiva ofrenda floral, imposición de medallas a los nuevos romeros y romeras, y un pregón.

El mismo día de la fiesta, **14 de septiembre**, se celebra una gran romería que comenzará con el rosario de la aurora que sale del Santuario parroquial de Nuestra Señora de Gracia a las **06,00 horas** de la mañana. Al llegar a la Ermita, situada en el bosque de la Herrería, se celebra la Santa Misa.

A las 10,00 horas sale el cortejo romero situado frente a la fachada principal del Monasterio hacia la Ermita y, al llegar allí se celebra una Eucaristía. En este cortejo participan, además de las autoridades y miembros de las Juntas Directivas de las Hermandades de Romeros y Señoras e invitados, numerosas carretas engalanadas acompañadas de niños, jóvenes y adultos vestidos con el típico traje serrano cantando a la Virgen al son de instrumentos de cuerda.

Durante el día, junto a la ermita, se interpretan jotas serranas y el Rondón. A las 19,30 horas se inicia el Cortejo de Regreso hacia el Santuario y, al llegar a los Arcos de la Universidad, sobre las 22,00 horas, se canta la Salve castellana mientras la Virgen recibe una tradicional lluvia de pétalos de flor. Una vez que la Imagen se introduce en su Santuario, se entona la Salve Regina con la que finaliza la Romería.

LA UNIVERSIDAD SAN DÁMASO ORGANIZA EN CÓRDOBA EL II COLOQUIO DE DERECHO CANÓNICO

Madrid. Infomadrid, 09-09-2014 (705-6).- Del **14 al 16 de septiembre**, el Seminario Conciliar San Pelagio, de Córdoba, acogerá el Segundo Coloquio de Derecho Canónico, organizado por la Facultad de Derecho Canónico de la Universidad Eclesiástica San Dámaso. Inaugurado por el Prof. Dr. D. Roberto Serres López de Guereñu, Decano de dicha Facultad, contará con las aportaciones de los Doctores D. Alejandro Arellano Cedillo, D. José Luis López Zubillaga y D. Antonio Ciudad Albertos, profesores de la Facultad.

El programa de este año comprende cuestiones canónicas de carácter teórico y práctico sobre “los desafíos pastorales sobre la familia en el contexto de la evangelización”, en relación con la temática de la próxima asamblea extraordinaria del Sínodo de los Obispos. Ha sido organizado con la finalidad de mantener la relación con los antiguos alumnos, ofreciéndoles una posibilidad de actualización canónica mediante intervenciones de los profesores y diálogo e intercambio de experiencias, por lo que está destinado principalmente a antiguos alumnos de la Facultad de Derecho Canónico.

Información:

Dña. Ana Belén Villajos Cervantes

e-mail: decanato.derechocanonico@sandamaso.es

Curso Intensivo de Georgiano Clásico

La Facultad de Literatura Cristiana y Clásica San Justino, de la Universidad Eclesiástica San Dámaso, organiza un Curso intensivo de Georgiano Clásico, a cargo del profesor Dr. D. Bernard Outtier.

Dirigido a profesores y a alumnos nivel máster, se desarrollará la próxima semana, días **15 al 29 de septiembre**, en el Aula 14 (primera planta) de la Universidad San Dámaso (c/Jerte, 10).

Información y matrícula:

Email: sjustino@arrakis.es

Tel. 91 364 40 14

EXPOSICIÓN DE CUADROS Y VÍRGENES MADRILEÑAS EN LA PARROQUIA DE LA CONCEPCIÓN, DE GOYA

Madrid. Infomadrid, 09-09-2014 (705-7).- Con motivo del Centenario de la Parroquia de la Concepción de Nuestra Señora (c/Goya, 26), el templo parroquial está acogiendo una serie de Exposiciones permanentes y Exposiciones temporales.

Dentro de estas últimas, la muestra '*Cuadros y Vírgenes madrileñas*' se podrá ver en la Sala de Celebraciones desde esta semana hasta el **20 de octubre**, en lo que supone una oportunidad para conocer imágenes y cuadros muy valiosos dedicados a María en Madrid, provincia de honda devoción a la Virgen desde antiguo.

También temporal es la exposición que se exhibirá del **21 de octubre al 20 de noviembre** en la Sala de Celebraciones, con '*Libros de temática religiosa*': una selección de libros históricos de dicha temática: Libros de Horas, Beatos, Libros de Oraciones y otros.

Del **25 de noviembre de 2014 al 10 de enero de 2015** se podrá visitar la muestra titulada '*El Belén. La tradición navideña*', que nació en el siglo XIII cuando San Francisco de Asís instaló un pesebre viviente en una cueva, y que llegó a España en el siglo XVIII. '*El Quijote. Un libro irrepetible*' es el tema de la exposición que exhibirá, desde el **15 de enero al 15 de marzo de 2015**, valiosos ejemplares históricos del libro El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha. Por último, del **20 de marzo al 11 de mayo de 2015** se podrá visitar la muestra '*Construcción e historia de la Parroquia*', donde a través de fotografías y planos se podrán conocer los detalles de la construcción del templo parroquial en 1914, y recorrer su historia durante estos 100 años.

Entre las exposiciones permanentes, la Sala de Firmas-Sacristía del templo parroquial acoge la muestra '*Tesoros de la Parroquia*', que se podrá visitar hasta el **11 de mayo de 2015**. En ella se exhiben alguna de las piezas de arte sacro propiedad de la Parroquia, y se exponen casullas, cálices, custodias, relicarios, cruces y otros objetos litúrgicos no expuestos al público habitualmente.

Y en la Capilla Bautismal, y también hasta **11 de mayo de 2015**, se puede visitar una exposición sobre '*La Biblia, el libro sagrado*'. Una selección de veinte magníficas Biblias de colección, con las más bellas encuadernaciones, ejemplares originales y facsímiles del texto sagrado.

DÍA DEL AFILIADO EN HERMANDADES DEL TRABAJO

Madrid. Infomadrid, 09-09-2014 (705-8).- Como todos los años al comienzo del Curso Pastoral, Hermandades del Trabajo celebra el Día del Afiliado. Programado para el **domingo 21 de septiembre**, el encuentro se desarrollará en la Residencia de Nazaret, de El Espinar. Durante el mismo habrá tiempo para el deporte, la oración con Eucaristía, y fiesta después de la comida compartida.

Inscripciones: hasta el 17 de septiembre en la sede de Hermandades (c/Raimundo Lulio, 3). De 19,00 a 21,00 horas los lunes, miércoles y viernes. Y en Caja, de lunes a viernes, en horario de 9,15 a 14,30 y de 17,30 a 20,15 horas. Jueves tarde cerrado.

DEFUNCIÓN

Madrid. Infomadrid, 09-09-2014 (705-9).-

+ El día 3 de Septiembre de 2014 falleció, a los 73 años de edad, el Rvdo. Sr. D. Pedro Saez Garrido, párroco de Miraflores de la Sierra hasta el pasado mes de Mayo.

RECTIFICACIÓN

Por error, en el pasado número de Infomadrid se comunicaba que el Rvdo. Sr. D. Antonio Prieto Rodríguez había fallecido el 3 de Agosto de 2014, cuando en realidad falleció el día 30 de Agosto de 2014.

LA ORQUESTA SINFÓNICA Y CORO JMJ ACTUARÁ EN EL AUDITORIO NACIONAL DE MÚSICA DE MADRID

Madrid. Infomadrid, 09-09-2014 (705-9).- El próximo sábado **13 de septiembre** la Orquesta Sinfónica y Coro JMJ actuará a las **19:30** en el Auditorio Nacional de Música de Madrid bajo la dirección de Borja Quintas. Lo hará en esta ocasión junto a la Joven Orquesta Sinfónica de Soria, el Coro de Niños de la Comunidad de Madrid y el Coro de Voces Blancas JdF, con la participación en el papel solista de la mezzo-soprano Anna Moroz.

La obra elegida para la ocasión será la Sinfonía nº 3 en Re menor, "Sueño de una mañana de verano" de Gustav Mahler, obra de gran belleza musical y dificultad técnica, con una plantilla de más de 100 músicos y 140 cantantes.

La Sinfonía nº 3 de Gustav Mahler es una obra de enorme envergadura, que requiere de un colosal contingente de intérpretes, formado por una gran orquesta sinfónica, coro de mujeres, coro de niños y contralto solista. Escrita en 6 movimientos y repartida en dos partes (I movimiento y II-VI movimientos) fue estrenada en 1902 y ha gozado siempre de una gran popularidad entre el público. El propio Mahler describió con gran belleza el contenido de cada movimiento en una sencilla frase para cada uno:

- I. El despertar de Pan, la llegada del verano
- II. Lo que me dicen las flores en el campo
- III. Lo que me dicen los animales en la floresta
- IV. Lo que me dice el Hombre
- V. Lo que me dicen los Angeles
- VI. Lo que me dice el Amor

ÁNGELUS: EL ITINERARIO DE LA CORRECCIÓN FRATERNA

Ciudad del Vaticano. VIS, 07-09-2014 (705-11).- La "corrección fraterna", tal y como la presenta San Mateo en el evangelio de este domingo fue el tema de la reflexión del Papa en el ángelus. "Jesús nos enseña -explicó- que si mi hermano cristiano comete una culpa contra mí, me ofende, yo tengo que ser caritativo con él, antes que nada hablarle personalmente, explicándole que lo que ha dicho o hecho no está bien. ¿Y si el hermano no me escucha? Jesús sugiere una intervención progresiva: primero, volver a hablarle con otras dos o tres personas, para que se de cuenta de su error; si, no obstante esto, no acoge la exhortación, hay que decirselo a la comunidad; y si tampoco la escucha hay que hacerle percibir la fractura y el distanciamiento que él mismo ha provocado, mermando la comunión con los hermanos en la fe".

Las etapas de este itinerario "indican el esfuerzo que el Señor pide a su comunidad para acompañar a quien se equivoca, para que no se pierda. Es ante todo necesario evitar el clamor de la habladería y el cotilleo de la comunidad... La actitud es de delicadeza, prudencia, humildad, atención hacia quien ha cometido una culpa, evitando que las palabras puedan herir y matar al hermano. Porque... ¡también las palabras matan!". De ahí que la discreción tenga la finalidad de "no mortificar inútilmente al pecador... Insultar no es cristiano."

XXIX JORNADAS NACIONALES DE PASTORAL CON LOS GITANOS

Madrid. Infomadrid, 09-09-2014 (705-10).- "Los gitanos y la invitación del papa Francisco a salir a las periferias" es el lema de las XXIX Jornadas Nacionales de Pastoral con los Gitanos organizadas por el Departamento de Pastoral con los Gitanos de la Comisión Episcopal de Migraciones. Se desarrollarán **del 19 al 21 de septiembre** en la casa de Ejercicios El Buen Pastor, de Toledo.

Las actividades darán comienzo el viernes 19 con la acogida y oración, seguida de unas palabras de bienvenida, con acto presentación del Informe del Departamento de Pastoral con los Gitanos. A continuación, Mons. Xavier Novell, Obispo de Solsona y Promotor del Departamento de Pastoral con los Gitanos, dirigirá unas palabras a los presentes. Después de una celebración litúrgica y cena, dará comienzo un espacio lúdico.

La primera ponencia del sábado 20 de septiembre será impartida por Alvaro Martínez Moreno, Presidente Nacional de Cursillos de Cristiandad, encargado de explicar "Los Cursillos de Cristiandad en la Nueva Evangelización". La siguiente intervención correrá a cargo del P. José Luis Casanova, José Martínez Ribera y Cristina Ferrandiz Maestre, de la diócesis de Orihuela-Alicante, que presentarán "El proceso de beatificación del gitano Juan Ramón Gil Torres". Por su parte, Enma de León expondrá "La metodología ALPHA". La jornada contará además con testimonios de Familias gitanas del Camino Neocatecumenal, y de una joven gitana de la diócesis de Orihuela-Alicante. Talleres de nueva evangelización y una celebración festiva cerrarán la jornada.

El encuentro concluirá el domingo 21 con la presentación de las conclusiones de las Jornadas y una Eucaristía.

ENCUENTRO INTERNACIONAL POR LA PAZ: NO PODEMOS SER INDIFERENTES ANTE LA GUERRA

Ciudad del Vaticano. VIS, 07-09-2014 (705-12).- El Papa ha enviado un vídeo mensaje a los representantes de las iglesias cristianas, de las comunidades eclesiales y a los jefes de las religiones mundiales reunidos en la ciudad belga de Amberes (7-9 septiembre) para celebrar el encuentro internacional por la paz organizado por la Comunidad de San Egidio. El tema de este año, "La Paz es el Futuro", recuerda el dramático inicio de la I Guerra Mundial, hace 100 años y espera en un futuro en el que el respeto recíproco, el diálogo y la cooperación contribuyan a eliminar el siniestro fantasma del conflicto armado.

"En estos días en el que muchos pueblos del mundo necesitan ayuda para encontrar la vía de la paz, -dijo el Papa- este aniversario nos enseña que la guerra no es nunca un medio satisfactorio para reparar las injusticias y para conseguir soluciones equilibradas a las discordias políticas y sociales. Cualquier guerra, como afirmó Benedicto XV en 1917, es una "inútil masacre". La guerra arrastra a los pueblos a una espiral de violencia que después se demuestra difícil de controlar; demuele lo que generaciones han trabajado para construir y prepara el camino a injusticias y conflictos aún peores". "No podemos, aseguro, ser indiferentes ante los innumerables conflictos y guerras que hoy afligen la vida humana y destroran la vida de los más jóvenes y ancianos envenenando las duraderas relaciones entre los grupos étnicos y de religiones diferentes". Y animó a contribuir con la fuerza de la oración ya que "nuestras varias tradiciones religiosas pueden, en el espíritu de Asís, dar una contribución a la paz... la guerra no es necesaria ni tampoco inevitable. Se puede encontrar siempre una alternativa: la del diálogo, el encuentro y la sincera búsqueda de la verdad".

Universidad San Dámaso

INAUGURACIÓN DEL CURSO 2014 - 2015

Lunes, 29 de septiembre

- **18,00 h.** Catedral de Nuestra Señora la Real de la Almudena

Eucaristía

Presidida por el **Emmo. y Rvdmo. Sr. D. Antonio M^a Rouco Varela,**
Cardenal-Arzbispo Emérito de Madrid
Administrador Apostólico

- **20,00 h.** Salón de Actos del Seminario Conciliar de Madrid

Acto Académico

- Memoria del Curso 2013/2014

Ilmo. Sr. D. Santiago García Acuña
Secretario General

- Intervención del Rector Magnífico

Excmo. Sr. D. Javier M^a Prades López

- Lección inaugural

'Ecclesia semper reformanda': la contribución del Derecho Canónico

Dr. D. Nicolás Álvarez de las Asturias

Profesor numerario de la Facultad de Derecho Canónico

- Alocución del Gran Canciller

Emmo. y Rvdmo. Sr. D. Antonio María Rouco Varela